

EDITORIAL

Con este número 257 de *Espacio Diseño* concluimos el tema de los Sismos y el diseño; la continuidad de los tres números nos permitió reflexionar y hacer un recorrido por las distintas inquietudes que, desde los campos del diseño y los objetos que atañe, surgieron en la comunidad a partir de los movimientos telúricos acaecidos el pasado 7 y 19 de septiembre de 2017, y que trajeran importantes repercusiones para la población del centro y sur del país.

Pudimos atestiguar la importante labor de nuestra comunidad en las acciones inmediatas, así como a mediano y largo plazos, en cumplimiento con una de nuestras más preciadas actividades sustantivas: el servicio a la sociedad; y todavía más allá de eso, lo que nos hace humanos: nuestro genuino interés por contribuir y ayudar a quienes necesitan de nuestro apoyo.

Las acciones y proyectos se encaminaron a las fases de emergencia y ayuda inmediata; los proyectos de reconstrucción, y por último se plantea como medida necesaria la cultura de la prevención.

A medio año transcurrido aún queda mucho por hacer, en este número hacemos un acercamiento a diversos proyectos orientados a la reconstrucción de inmuebles específicos que sufrieron pérdida parcial o total, los arquitectos logran propuestas viables que incluso se encuentran en vías de ser aprobadas. También se hacen reflexiones en torno a lo que nos falta por hacer, por un lado, sobre los daños producidos, y por otro, las acciones que debemos llevar a cabo para estar prevenidos para enfrentar nuevamente fenómenos como el ocurrido.

A pesar de lo acontecido, queremos resaltar el hecho de que nuestra comunidad universitaria, demostrado a través de lo que les hemos compartido, dio prueba de su gran capacidad de resiliencia y su disposición para responder ante las necesidades emergentes, al mismo tiempo que puso de manifiesto su entrega, refrendando con ello su compromiso social. No obstante, no debemos olvidar que aún queda mucho por hacer; la ciudad aún requiere de respuestas y soluciones viables tanto en la etapa de reconstrucción, como la demanda permanente de profesionistas comprometidos y capaces de afrontar las diversas situaciones que la aquejan. No debemos cejar en nuestro empeño por atender lo que falta por hacer, recordemos cuánto hemos tardado en recuperarnos después del terremoto de 1985, debemos continuar nuestra labor y contribuir en las soluciones relevantes para nuestra sociedad.

Finalmente, en este número queremos hacer especial mención de un texto conmemorativo acerca de la construcción del edificio "r" de la Licenciatura en Diseño de la Comunicación Gráfica, que celebra sus primeros 20 años, ¡en horabuena y que sean muchos más!